



Les enjeux de la pêche durable

Alors que la France célèbre la mer toute l'année 2025, la perspective du Congrès des Nations Unies sur l'Océan, qui se tiendra à Nice en juin prochain, suscite un surcroît d'attention sur les enjeux environnementaux, économiques et sociétaux liés aux océans et aux mers du monde.

Dans ce contexte, où la lutte d'influence cherche à orienter les décisions politiques, une salve quotidienne de communication s'attaque aux femmes et aux hommes de la mer, en ciblant les activités de pêche. Des accusations sont portées dans le but de discréditer une profession, un métier de passion, une filière nourricière. Elles ne sont pourtant qu'un amalgame sans discernement de concepts approximatifs, de chiffres détournés et de termes qui ne répondent à aucune rigueur scientifique digne de ce nom. En jouant sur le catastrophisme et l'anxiété, ces opérations de communication cherchent à déstabiliser toute une filière qui oeuvre chaque jour pour fournir des produits de la mer de qualité.

« La pêche n'est pourtant pas responsable de tous les maux, elle subit les conséquences de l'ensemble des activités humaines sur la santé des océans. »

Face à cet acharnement, France Filière Pêche souhaite rappeler que l'activité de pêche sous pavillon français s'inscrit dans un cadre réglementaire parmi les plus stricts au monde, tant en matière de protection de l'environnement et des écosystèmes marins que de respect des droits sociaux des équipages et d'exploitation durable des ressources. L'approvisionnement quotidien des étals et rayons des poissonneries en une diversité de produits de la mer, répondant aux attentes des consommateurs, est assuré par une flotte de navires de pêche de toutes tailles opérant dans toutes les eaux du globe. Leur complémentarité garantit une offre de qualité, accessible à tous.

Nous déplorons la récurrence de ces attaques, alors que le changement climatique et l'instabilité politique internationale fragilisent déjà lourdement la pêche maritime et toute la filière qui en dépend – de la criée au mareyeur, du grossiste au transformateur, du distributeur au responsable de rayon marée et au poissonnier – et dont les emplois contribuent à la vitalité économique des territoires littoraux.

Nous rappelons que nous sommes collectivement engagés, en tant que filière, dans une démarche de pêche responsable et dans un processus d'amélioration continue de nos pratiques. Nos activités reposent sur la science, et nous soutenons des projets de recherche et d'innovation en collaboration avec les plus grands instituts nationaux, afin d'assurer le développement durable de la pêche française.

« C'est dans cette dynamique rationnelle et constructive, tournée vers la recherche de solutions, que nous continuerons d'investir tous nos efforts, au service d'une filière qui contribue avec constance et détermination à la sécurité alimentaire de notre pays. »

